

clashreport.com

Ukraine's Wartime Corruption Crisis Deepens: Defense and Energy Sectors Under Fire

Clash Report

6–8 Minuten

Das Schlimmste, was ein Mensch während eines Krieges tun kann, ist, die Kriegsanstrengungen zu stehlen.

Ein weiterer Korruptionsskandal in Verbindung mit Timur Mindich, dem engsten Freund von Präsident Selenskyj: Dem Schöpfer der neuen ukrainischen Flamingo-Marschflugkörper, die mit Korruptionsuntersuchungen konfrontiert ist.

Die ukrainische Anti-Korruptionsbehörde hat die Star-Drohnenfirma des Landes - Fire Point - wegen Bedenken untersucht, dass sie die Regierung bei Preisen und Lieferungen in die Irre geführt hat.





Timur Mindich

Selenskyj-Mindich Verbindungen

Die aktuelle NABU-Untersuchung verfolgt das ultimative Eigentum der Firma an Timur Mindich, einen Geschäftsmann, der das Fernsehstudio Kwartal 95 miteigentüumert, das von Selenskyj, Mindichs engstem Freund seit seiner Kindheit, gegründet wurde.



FP- Flamingo

Der unerklärliche Aufstieg des Feuerpunkts

Fire Point verkaufte FP-1 Langstreckendrohnen - etwa \$ 320 Millionen - an die Regierung im Jahr 2024, 30% der gesamten Drohnenbeschaffung der Ukraine.

Zwischen 2023 und 2024 stieg der Umsatz des Unternehmens laut öffentlich zugänglicher Unternehmensdokumentation von \$ 4 Millionen auf über \$ 100 Millionen.

Die Mitarbeiter von Fire Point wuchsen von 18 im Jahr 2023 auf 2.200 Mitarbeiter.

Fire Point erhielt 2025 einen Vertrag über 1 Milliarde Dollar, um die Flamingo-Rakete unter dänischem Modell der europäischen Finanzierung zu produzieren, die über das Verteidigungsministerium an Fire Point geht.

Kritiker stellen in Frage, wie ein Unternehmen einen so großen Vertrag von der Regierung bekommen hat, nur mit einer Prototypenplattform, die nicht in der Serienproduktion ist und als Produkt qualifiziert ist.

Fire Point und Government Funda

Die ehemaligen Regierungsbeamten sagen, dass Fire Point "ohne Zweifel" die Spitze unter den Drohnenunternehmen war, die Regierungsgelder erhielten.

Timur Mindichs Buchhalter, Ihor Fursenko, arbeitete auch als Buchhalter von Fire Point, einem Unternehmen, das während des

Krieges insgesamt rund € 1,5 Milliarden an Mitteln für die Herumlagerung der Munitionsdrohnenproduktion erhielt.

In der Ukraine gibt es derzeit mindestens 500 Drohnenhersteller, die nach dem Krieg in der Ukraine ähnlich wie Fire Point etabliert wurden, aber nur Fire Point hat mehr als 30% des Drohnenbudgets eingenommen.

Diese Verträge könnten nicht ohne die Beteiligung hochrangiger Beamter des Verteidigungsministeriums der Ukraine und anderer unterzeichnet werden.

Heute hat das Gericht für Ihor Fursenko (Timur Mindichs Buchhalter) eine vorbeugende Maßnahme gewählt: 60 Tage Haft mit einer Alternative in Form von Kautionshöhe von 95 Millionen Griwnen. Er wird verdächtigt, Gelder von Energoatom zu veruntreuen.

Die Ermittlungen nennen Fursenko den Hauptbuchhalter der kriminellen Organisation. Der Staatsanwalt berichtete, dass € 1,1 Millionen und über \$ 1 Million in bar von dem Verdächtigen beschlagnahmt wurden; Er besitzt Lexus und Porsche Macan. Die Ermittler beschreiben Fursenko als "Backoffice" -Buchhalter.

Auf Band gab er zu, dass das Tragen einer Schachtel mit 1,6 Millionen USD in bar "kein Vergnügen" sei.

Geldwäsche-Operationen

Das Nationale Anti-Korruptionsbüro berichtete, dass ein Büro in Zentral-Kiew verwendet wurde, um Gelder zu waschen, die durch Korruptionssysteme im Energiesektor erhalten wurden.

Dieses Büro befindet sich 300 Meter vom SBU-Büro von Vasyli

Malyuk entfernt.

Nach Angaben der Ermittler war dieses Büro mit der Familie des ehemaligen ukrainischen Abgeordneten Andriy Derkach verbunden, der nach der Flucht nach Russland Senator in der Russischen Föderation wurde.

Nach Angaben der NABU gingen etwa \$ 100 Millionen durch dieses Büro. Es wurde verwendet, um "Schatten" Einkommen zu verfolgen, "schwarze Buchhaltung" aufrechtzuerhalten und Geldwäschesysteme durch ein Netzwerk von Offshore-Unternehmen zu koordinieren.

Ein erheblicher Teil der Transaktionen, einschließlich Bargeldabhebungen, wurde außerhalb der Ukraine durchgeführt.

Die veröffentlichten Bänder erwähnen auch Igor Khmelev, der in den Aufnahmen als "Bumblebee" bezeichnet wird.

Khmelev ist ein langjähriger Freund von Mindich. Das Kameron-Kleidungsgeschäft von Mindichs Frau ist in Khmelev registriert.

Timur Mindich ist mit Katja Verber verheiratet, Tochter von Alla Verber, einer bekannten russischen Prominenten (verstorben).

Verber ist der Besitzer der bekanntesten globalen Modehändler in der Ukraine.

Israelischer Bürger Mindich

Präsident Wolodymyr Selenskyj hat ein Dekret über die Verhängung von Sanktionen gegen Timur Mindich und Oleksandr Tsukerman, Angeklagte im Korruptionsfall Energoatom, unterzeichnet.

Nach dem Dekret sind beide Bürger Israels.

Minister sind zurückgetreten

Am Mittwoch forderte Selenskyj den Rücktritt von Justizministerin German Galushchenko und Energieministerin Svitlana Hrynychuk, die beide daraufhin aus dem Nationalen Sicherheitsrat entfernt wurden.

Oleksiy Chernyshov, ehemaliger stellvertretender Premierminister, der im Sommer in einem Kabinetts-Shuffle von der Regierung entfernt wurde, hatte etwa \$ 1,43 Millionen im Kickback-Programm erhalten.

Im Mittelpunkt des Falles mit dem Kernkraftwerksunternehmen stand die Antikorruptionsbehörde, in der die Teilnehmer Rückschläge von 10 bis 15 Prozent von Auftragnehmern erhielten.

Selenskyj und Korruption

Selenskyj kam 2019 mit Versprechen zur Korruptionsbekämpfung an die Macht.

Die Wurzeln des jüngsten Korruptionsskandals gehen auf den Juli 2025 zurück, als der ukrainische Sicherheitsdienst (SBU) das Nationale Antikorruptionsbüro der Ukraine (NABU) durchsuchte und Proteste und Bedenken über Versuche auslöste, Antikorruptionsinstitutionen zu untergraben.

Das Parlament reagierte mit der Stärkung der Unabhängigkeit der NABU und der spezialisierten Anti-Korruptions-Staatsanwaltschaft (SAPO) mit Maßnahmen wie Hintergrundprüfungen und Lügendetektortests. Dies bereitet die Bühne für tiefere Sonden.